

A l'occasion de la sortie d'un n° spécial sur la révolution
française,

Les Cahiers du Mouvement Ouvrier

organisent une

Conférence-débat

au CERMTRI, 28 rue des petites écuries 75010 Paris⁽¹⁾

Vendredi 13 mai de 18 heures à 20 heures

La révolution française et ses enseignements
actuels

par Nicole Perron

Depuis plusieurs années une campagne est engagée pour défigurer la révolution française, falsifier son déroulement, présenter les révolutionnaires de 1793 comme des bourreaux. Un téléfilm a tenté de réhabiliter Louis XVI en n'hésitant pas devant les trucages et les mensonges. Il a été recommandé par des inspecteurs d'Histoire aux professeurs et aux élèves, ce qui a suscité une protestation massive.

Le président de la République se répand en déclarations sur les racines chrétiennes de la France. Pourtant la déclaration des droits de l'Homme adoptée en 1789 fut combattue avec acharnement par le Pape et qualifiée de crime contre Dieu. La connaissance du passé, on le voit, est toujours gênante pour ceux qui veulent tromper le peuple.

Les enseignants sont mobilisés actuellement contre la « réforme du lycée » qui réduit massivement les heures d'enseignement et la suppression de 16 000 postes à la rentrée prochaine. Non seulement les horaires sont massacrés, mais les nouveaux programmes sont marqués par une volonté d'effacer des pans entiers de la connaissance. L'Histoire est particulièrement visée car connaître le passé est un élément essentiel pour comprendre le monde dans lequel nous vivons.

Dans les Universités la privatisation avance sous le vocable novlangue « Initiative d'excellence (IDEX) ». Fusions, mutualisations, partenariats public-privé, autonomie, sont autant de moyens de réduire la transmission des connaissances et de faire passer recherche et enseignement sous la coupe des intérêts des grandes multinationales.

Certes les époques, les classes en lutte, sont différentes, mais les

manœuvres qui ont été développées en 1789-92 par le roi et le clergé, les classes dominantes, pour conserver l'ancien régime tout en faisant quelques concessions apparentes, les luttes qui se succèdent pour imposer le respect du mandat du peuple, sont des leçons qui éclairent bien des combats actuels. N'est-ce pas la raison pour laquelle on tente d'étouffer la connaissance de cette révolution ?

Nicole Perron, docteur en Histoire, spécialiste de la révolution française, a écrit une biographie de **Chaumette** l'un des révolutionnaires à la tête de la Commune de Paris qui joua un grand rôle pour repousser l'assaut de la contre-révolution et imposer la chute du roi et la République. Elle introduira la présentation de la révolution française en insistant en particulier sur le destin croisé de DANTON et de ROBESPIERRE

⁽¹⁾ Métro Strasbourg Saint-Denis ou Bonne Nouvelle